



和こだより

弟子屈町立和琴小学校

5月31日 発行者 校長 渥美清孝

～学校と家庭と地域で子育てする和琴小～

■学校教育目標

よく考え正しく判断できる子 (知)

強い心と体でやり抜く子 (体)

優しい心で助け合う子 (徳)

雑草魂考

校長 渥美清孝

風薫る季節となりました。まだ、朝晩ストーブをつけたいような肌寒さを感じる日もありますが、学校の周りの木々、草花の緑は確実に力強くなってきています。

子どもたちも、新年度の学校に慣れ、毎日元気ががんばっています。

ご家庭・地域の皆様の温かい支えに感謝しております。

さて、子どもたちに「たくましく生きる力」を育てることは、本校の教育活動の重点のひとつですが、この時期の木々、草花を見ると思い出す言葉に、雑草魂という言葉があります。

環境が悪くても、丈夫に育つ雑草の生命力になぞらえ、逆境にも負けず地道な努力を続け、成長していく精神を表した言葉です。

この言葉に「雑草は、踏まれても踏まれても立ち上がり、伸びていく」というイメージをもっている人は少なくないのではないのでしょうか。

しかし、実は「雑草は踏まれたら立ち上がらない」のだそうです。雑草研究者の稲垣栄洋博士は、次のように言います。

「雑草は踏まれたら、立ち上がりません。生存して種を残すためなら形なんてどうでも良いし、踏まれやすい場所では横たわったままの方がダメージが少ないというわけです。」

(<https://journal.rikunabi.com/p/career/25422.html> より)

なるほどと、思わず納得してしまいます。

どうやら、雑草は「生存して種を残す」という目的のために、環境に合わせて、柔軟に効率よく考え、対応しているようです。私たちの目指すたくましさも、このようにありたいと思います。

「踏まれても踏まれても、(立ち上がればいいのではなく)必ず花を咲かせて種子を残す」のが本当の雑草魂なのでしょう。言い換えると、目的の達成に向けて柔軟に方法を選択できるということです。

コロナ禍で世界中の人々が大変な苦労はしていますが、その中にあっても自分の幸せをつかむという目的のために、強く、そしてしなやかに成長していけるたくましさ子どもたちの中に育みたいものです。

「子(し)曰(のたま)わく、苗(なえ)にして秀(ひい)でざる者(もの)あり。秀(で)て實(みの)らざる者(もの)あり。」(不秀不実)

これは、孔子の言葉とされ、直接的には「立派な苗でも開花しないものもあり、実をつけないものもある」という意味です。春の木々、草花を見ながら歩くと、この言葉は孔子から私たちへの叱咤激励と思えます。

「たとえ、どんなに才能に恵まれていても、努力を怠れば才能は花開かない。更なる努力を積み重ねれば才能は実を結ばないものなのだ。でも、努力さえすれば何とかなるものだ。頑張れ。」と。

< 6月の行事 > 下校時刻は、前半が5時間・後半が6時間

日	曜	行 事	下校時刻	給食
1	火	安全点検日 いじめアンケート週間	14:20 15:20	○
2	水	全校朝会	14:20	○
3	木		14:20 15:20	○
4	金	尿検査(1次) 実行委員会	14:20 15:20	○
5	土	週休日		×
6	日	週休日		×
7	月		14:20 15:20	○
8	火		14:20 15:20	○
9	水		14:20	○
10	木	心臓検診(1年)	14:20 15:20	○
11	金	耳鼻科検診 古紙回収 13:00~	14:20 15:20	○
12	土	週休日		×
13	日	週休日		×
14	月		14:20 15:20	○
15	火		14:20 15:20	○
16	水	運動会総練習	14:20	○
17	木		14:20 15:20	○
18	金	実行委員会 尿検査(2次)	14:20 15:20	○
19	土	運動会	11:30	×
20	日	週休日		×
21	月	振替休業		×
22	火	開校記念日		×
23	水	指導監訪問	14:20	○
24	木		14:20 15:20	○
25	金	クラブ	14:20 15:20	○
26	土	週休日		×
27	日	週休日		×
28	月		14:20 15:20	○
29	火		14:20 15:20	○
30	水	全校朝会 指導主事訪問	14:20	○

※昨今の状況から予定が変更になる可能性があります。ご了承ください。

5月の和小っ子

<避難訓練>

5月13日(木)に今年度最初の避難訓練を行いました。今回は大きな地震を想定して行いました。子どもたちは避難の合い言葉、「お・は・し・も」(おさない・はしらない・しゃべらない・もどらない)をしっかり守って行動していました。これからも、いろいろな場面を想定した訓練を行っていきます。



<交通安全教室>

5月20日(木)に交通安全教室がありました。今回は、自転車の安全な乗り方について、事前にDVDで学習し、当日は弟子屈警察署の方にお越しいただきお話を聞きました。自転車を安全に乗るために、まず自転車の点検の大切さ、次に交通ルールを守ることの大切さを教わりました。弟子屈警察署の方は最後にお話として、自転車の保険に入ってもらいたいこと、そして万が一事故を起こしてしまったらすぐに知らせてもらいたいことを話されました。(和琴小学校では昨年からはPTAの安全互助会の保険で自転車保険に対応可能な保険に加入しています。)

その後、「ひまわりの絆プロジェクト」(交通事故で亡くなってしまった児童が大事に育てていたひまわりの種を全国に広め、そのひまわりと交通安全の気持ちを育てるプロジェクト)への参加で、
(<https://www.hokkaido-kizuna.com/himawari.php>)

弟子屈警察署の方と一緒にひまわりの種を学校の花壇にまきました。ひまわりの成長を見るたびに、交通安全の大切さを思い出せるよい活動になりました。



<集合学習>

5月21日(金)に美留和小学校との集合学習があ

りました。今年度最初ということで、始めに顔合わせ会をしました。新しく来られた先生方の自己紹介やそれぞれの学校の紹介、校長先生の名前クイズ等明るい雰囲気ではじめました。その後、低中学年と高学年に分かれて1時間の学習を行いました。低中学年は体育館で体を動かし、高学年は修学旅行に向けて旅行先の確認をタブレットも使って行いました。2校で楽しく学習し、充実した集合学習になりました。



<地域貢献のグラウンド整備>

5月19日(水)20日(木)に地域貢献でクニオカ工業さんにグラウンド整備を行っていただきました。地ならし・転圧等の重機を使った作業とともに、石拾い・草抜きまでとても丁寧に作業をしていただきました。きれいになったグラウンドを体育の授業や休み時間の遊びに活用していきます。クニオカ工業の皆様、本当にありがとうございました。



<農園開き>

5月24日(月)に、この地域でもたくさん育てているじゃがいも等を畑に植えました。植えたじゃがいもは2種類で、1つは地域の高橋さんからいただいた「レッドムーン」。もう1つは星川さんからいただいた「きたあかり」です。その他に、しそやかぼちゃ、大根、にんじん等の苗や種を植えました。おいしく育つようしっかり手入れをしていきます。畑を耕してくださった高橋さん、肥料をくださった金澤さん本当にありがとうございました。



PTA 古紙回収を行います

毎年小学校のPTAが中心になって行っている古紙回収を今年も実施いたします。日時は以下のとおりですので、地域の皆様今年もよろしく願いいたします。

日時 6月11日(金) 13:00~15:00

※詳しくはちらしをご覧ください。